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TAGESORDNUNG	GEMÄß	EINLADUNG	VOM	27.02.2018	

 
1. Rechenschafts- und Jahresbericht des Vorstands  
2. Bericht der Kassenprüfer 
3. Entlastung des Vorstands 
4. Ausführliche Darstellung der aktuellen Situation der Vermittlungsstelle AdA, der 

Lage in den kooperierenden Ländern, Vermittlungszahlen. 	
	

ORT	/	ZEIT	

	 Hotel	Alpenblick,	82441	Ohlstadt,	Heimgartenstraße	8	
	 Sonntag,	22.07.2018,	10:00	Uhr		
	
ANLAGEN	

§ Präsentation	
§ Teilnehmerliste:	91	stimmberechtigte	Mitglieder	(davon	3	Vorstandsmitglieder)	

	
PROTOKOLL	

	
10:00	Uhr:	 	
Begrüßung	 und	 einleitende	 Informationen	 durch	 Alexander	 Hahn	 (2.	 Vorsitzender)	 und	 Monika	
Müllers-Stein	(1.	Vorsitzende)	
	

§ Es	wird	festgestellt,	dass	ordnungsgemäß	eingeladen	wurde.	
§ Der	Verein	zählt	mit	Stand	22.07.2018	483	Mitglieder.	

	
ad	1)	 Rechenschafts-	und	Jahresbericht	des	Vorstands	

MMS	weist	noch	einmal	auf	die	Historie	sowie	Ziel	und	Zweck	des	Vereins	hin.	Ohne	die	Un-
terstützung	des	Vereins	wäre	die	Vermittlungsarbeit	von	AdA	-	trotz	massiver	Sparmaßnah-
men	–	nachweislich	schon	lange	nicht	mehr	aufrecht	zu	erhalten	gewesen.	
	
MMS,	in	Vertretung	des	Kassenwarts,	Klaus	Faust	(entschuldigt),	berichtet	über	die	Finanzsi-
tuation.		

	
ad	2)	 Bericht	der	Kassenprüferinnen	

Die	Kassenprüferinnen	des	Pro	AdA	e.V.,	Kerstin	Menge	und	Heike	Annetzberger	 (entschul-
digt	und	vertreten	durch	Patricia	Silva	de	Gómez,	bestätigen,	nach	Prüfung	der	Belege	und	
Konten,	 die	 Richtigkeit	 der	 Vereinsabrechnung.	 Geprüft	 wurde	 das	 vollständige	 Jahr	 2017,	
sowie	das	Halbjahr	2018.	
	

ad	3)	 Entlastung	des	Vorstands	

Das	 Vereinsmitglied	 Alexander	 Hahn	 stellt	 den	 Antrag,	 dass	 dem	 bisherigen	 Vorstand	 des	
Vereins	Entlastung	erteilt	werden	möge.	Es	kommt	zur	Abstimmung:	Alle	stimmberechtigten	
Mitglieder	 (Enthaltung	 der	 drei	 anwesenden	 Vorstandsmitglieder)	 stimmen	 für	 die	 Entlas-
tung	des	Vorstands.	Somit	ist	der	Vorstand	einstimmig	entlastet.	
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ad	4)	 Ausführliche	Darstellung	der	aktuellen	Situation	der	Vermittlungsstelle	AdA	durch	die	Lei-
terin	Susana	Katz	

	 Susana	Katz	berichtet	ausführlich	über	die	aktuelle	Situation	der	Vermittlungsstelle,	die	Lage	
in	den	kooperierenden	Ländern,	Vermittlungszahlen	sowie	Strategien	und	Entscheidungen	im	
Hinblick	auf	die	Sicherung	der	Vermittlungsstelle.	Unter	anderem	stellt	sie	dar,	dass	AdA	alle	
zwei	 Jahre	die	 Zulassung	 in	Kolumbien	erneuern	muss.	Alleine	an	Kosten	 für	die	Erstellung	
der	 58	 verschiedenen	 Dokumente,	 inklusive	 der	 Beglaubigungen	 mit	 Apostillen,	 fielen	 ca.	
8.000	Euro	an.	Das	opulente	Werk	umfasste	zuletzt	293	Seiten,	die	nun	von	den	verschiede-
nen	 Fachabteilungen	 (juristische,	 verwaltungstechnische,	 pädagogisch	 fachliche)	 geprüft	
werden.	Diese	strengen	Auflagen,	die	ausländische	Vermittlungsstellen	alle	zwei	Jahre	in	Ko-
lumbien	 zu	 erfüllen	 haben,	 haben	 in	 den	 zurückliegenden	 Jahren	 die	 Anzahl	 der	 Vermitt-
lungsstellen	stark	reduziert.	Zum	einen	erfüllten	einige	die	Voraussetzungen	nicht,	zum	ande-
ren	waren	Vermittlungsstellen	nicht	länger	bereit,	den	Aufwand	zu	leisten	und	die	Kosten	zu	
tragen	bei	extrem	niedrigen	Vermittlungszahlen.		

	
	 Frau	Katz	ging	auch	darauf	ein,	dass	trotz	der	derzeitig	hohen	Anzahl	von	Kindern	im	Schutz-

programm	(ca.	250.000!	diese	Zahl	wurde	von	Patricia	Silva,	die	auch	anwesend	war,	bestä-
tigt)	die	Adoptionsvermittlungsarbeit	nahezu	zum	Erliegen	gekommen	ist.	Für	Kinder	ab	dem	
Alter	von	10	Jahren	werden	Bewerbungsakten	bearbeitet.	Kaum	jüngere	Kinder,	es	sei	denn,	
sie	haben	gesundheitliche	Probleme,	haben	derzeit	die	Chance	auf	Vermittlung.	Die	Gründe	
sind	 möglicherweise:	 der	 Weggang	 des	 Leiters	 der	 Adoptionsabteilung,	 Herrn	 Franco,	 im	
März	 d.J.,	 die	momentane	 Besetzung	 aller	 wichtigen	 Posten	mit	 Personen,	 deren	 Verbleib	
nach	 der	 Vereidigung	 der	 neuen	 konservativen	 Regierung	 ausgeschlossen	 ist.	 Wir	 hoffen,	
dass	sich	die	Situation	ändert,	sobald	die	Institution	ICBF	wieder	funktionsfähig	ist.		
	
Der	zweite	Teil	des	Vortrags	befasste	sich	mit	den	Aufgaben	in	der	nachgehenden	Begleitung:	
Jugendworkshop,	 Seminare,	 Supervisionsgruppen,	Wurzelsuche,	 ...	 SK	 stellte	 dar,	 dass	 AdA	
als	Ansprechperson	für	die	Bedürfnisse	der	Adoptierten	stark	 in	Anspruch	genommen	wird,	
und	dass	die	Existenz	von	AdA	e.V.	als	Fachstelle	unverzichtbar	sei.	Daher	der	große	Dank	an	
alle	Mitglieder	für	ihre	Unterstützung!	

	
Es	wird	anschließend	die	Situation	in	Kolumbien	lebhaft	diskutiert,	wie	man	den	Kindern	ge-
recht	werden	kann,	wenn	ihr	Aufenthalt	in	staatlichen	Einrichtungen	oder	Pflegefamilien	sich	
über	Jahre	hinzieht,	bis	sie	tatsächlich	schwer	vermittelbar	sind.	Auch	wurde	über	die	Mög-
lichkeit	der	Adoption	der	Geschwisterkinder	des	adoptierten	Kindes	gesprochen.		
	

	
Gegen	11.30	Uhr	schließt	MMS	die	Mitgliederversammlung.	
München,	den	22.07.2018	
	
	
Gez.	Monika	Müllers-Stein	 	 	 	 gez.	Alexander	Hahn	
___________________________	 	 	 ___________________________	
Vorsitzende	des	Vorstands	(Monika	Müllers-Stein)	 	 Schriftführer	(Alexander	Hahn)	
	
	
	
Gez.	Alexander	Hahn	 	 	 	 	 gez.	Klaus	Faust	
___________________________	 	 	 ___________________________	
Stv.	Vorsitzender	des	Vorstands	(Alexander	Hahn)	 	 Kassenwart	(Dr.	Klaus	Faust)	


